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lilíciasE campana para la Presidencia del BAM
EL SINDICATO 
POR DENTRO

Por AHonso M. Morales
Seo. General

A pesar de que la fecha en 
que habrá de ser elegida la nue
va Junta Directiva del Club BAM 
aparece un tanto lejana todavía, 
la agitación política ha empeza
do a manifestarse, sonando va
rios candidatos a la Presidencia 
de esta ya famosa institución cer
vecera. En el próximo número 
procuraremos informar más am
pliamente, ofreciendo más deta
lles y destacando algunos aspec
tos de la campaña que se puede 
considerar prácticamente inicia
da.

Se extrañarán de leer el título 
de esta columna, acaso hasta les 
produzca sorpresa, pero no es 
para tanto pues de hoy en ade
lante y através de este periódico 
trataremos de mantenerla viva.
Los fines que perseguimos al em
pezar estas cuartillas no son más 
que los de mantener viva en la 
memoria la existencia de un sin
dicato que aunque un poco olvi
dado de sus miembros, no por 
eso se encuentra en estado de 
abandono de parte de su direc
tiva.

Miembro del Sindicato, em
pleado de la Cervecería Na
cional recuerda que tu comi
sariato presta garantías a tu 
economía.

La semana pasada se reunió 
la directiva para tomar m.edidas 
de interés general, con respecto 
c:l lugar y papel que debe de
sempeñar dentro de esta empre
sa el Sindicato. Muy animada 
resultó esta sesión dado el in
terés de todos sus m.iembros por 
colaborar en provecho del bienes
tar y la fraternidad de todos los 
empleados de la Cervecería Na
cional.

S1NDICAL1ZÂDO RECUERDA
EL COMPROMISO C O N - da fue con respecto a sanear los
TRAIDO CON TU ORGANl- créditos viejos concedidos en
ZACION. -C O M PR A  EN EL comisariato, medida es-
COMISARIATO TUYO aprobada en todas

sus partes por la mayoría por 
Nuestra primera medida toma- los resultados saludables que

Expresiva carta 
del Gerente para 
Adam Edelmire

Con motivo de haber cumpli
do el pasado miércoles cuaren
ta años de servicios consecuti
vos en la Empresa, nuestro com
pañero de labores Don Adam 
Edelmire recibió una efusiva y 
cordialísima carta de nuestro 
Gerente General Don Ernesto 
de la Guardia Jr. en la que se 
le hace presente, en nombre de 
la Compañía y de la Junta Di
rectiva, el reconocimiento de la 
Cervecería Nacional por su con
sagración, eficiencia y ejemplar 
comportamiento en el servicio. 
La carta del Sr. de la Guardia 
Jr., por la forma en que se halla 
concebida y redactada, habrá de 
constituir para nuestro querido 
compañero Don Adam Edelmi
re motivo de la más viva satis
facción y complacencia.

AGASAJADO

.
DON FRANCISCO J. LINARES

El pasado domingo cumplió años 
nuestro Sub-Gerente General Don 
Francisco José Linares, Diputado a la 
Asamblea Nacional y persona que go
za, tanto en el seno de la Empresa 
—donde tanto se le admira y se quie
re— como fuera de ella de la mayor 
popularidad y simpatías. Con el in
dicado motivo, un numeroso grupo de 
empleados de la Cervecería le ofre
ció un cariñoso agasajo que tuvo lu
gar en la terraza de la Planta Atlas 
y al que concurrieron también gran 
cantidad de amigos personales del 
agasajado. Aunque tarde, queremos 
hacer llegar a Don Francis nuestras 
más cordiales felicitaciones, sumándo
nos asi a las muchas manifestaciones 
de aprecio recibidas con motivo de su 
cumpleaños.

sobre nuestra economía arrojara 
tal medida. Se concedió al See. 
Grab plenos poderes para hacer 
efectivo este capital muerto hasta 
hoy.

(Pasa a la Página 4)
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El progreso de la Cooperativa
Satisfactorio en grado sumo resulta destacar el hecho de que

la Cooperativa, que tantos y  tan positivos beneficios ha venido rin
diendo a gran número de compañeros que utilizan sus servicios, ha
logrado incrementar su capital recientemente en una proporción con
siderable. Debido, principalmente, al espíritu de ' ahorro y  previsión
desarrollado entre un gran número de socios, y  a la política de prés
tamos que se ha venido aplicando en el sentido de estimular la ad
quisición de acciones a quienes solicitaban sumas superiores a de
terminada cantidad, el capital social de la Cooperativa ha experi
mentado un notable aumento de casi diez mil balboas en el corto
plazo de un año, lo cual permite, desde luego, atender con mayor
prontitud —si no todas, todavía— al menos gran número de peticio
nes de préstamo de las que'casi a diario se formulan.

 ̂ Nc es preciso señalar la importancia que reviste el hecho de
que la Cooperativa posea en la actualidad un capital notablemente
superior al -de años anteriores. Dicho capital, propiedad de los ac
cionistas, representa una reserva de ahorro de aquellos compañeros
que han sabido ir comprando acciones para tener a su disposición
una determinada suma de dinero, que no sólo podrán utilizar cuan
do lo crean necesario, sino que al mismo tiempo sirve para resolver
apremiantes problemas económicos de quienes solicitan préstamos,
rindiendo' además a los accionistas una utilidad en forma de divi
dendo que representa, para quienes lo perciben, una ayuda tanto
mayor cuando más grande sea el número de acciones poseídas.

Es preciso que este progresivo aumento de capital que ha ve
nido experimentando la Cooperativa por la adquisición de nuevas
acciones no se interrumpa. A pesar del increm.ento señalado, to
davía ta Cooperativa se enfrenta a la necesidad de aplazar el cum
plimiento de varias solicitudes de préstamo por falta de dinero dis
ponible en efectivo, y todavía hay muchos compañeros, que, por una
u oira razón, no poseen acciones de esta sociedad que tantos bene
ficios rinde con sus actividades. Adquiriendo más acciones, se fa
cilita la posibilidad de que la Cooperativa atienda con mayor pron
titud la solicitud de préstamos que recibe, y  los accionistas, por su
parte, que son los llamados a percibir en forma de dividendos las
utilidades de la compañía, verán aumentar sus reservas económicas
—de ¡as que en cualquier momento podrán disponer— y  su partici
pación en las ganancias obtenidas. El progreso experimentado por
la Cooperativa, por lo tanto, no debe interrumpirse en forma alguna.

Tome SIEMPRE

Por I. T. M.

Entrevistando a Mr. Adam:
40 años consecutivos de tra

bajar en nuestra Empresa, .cum
plió el día 15 del presente, el 
señor Adam Edelmire, Jefe de los 
sótanos Balboa. 40 años espec
tables de toda una vida, cuya 
consagración no puede menos 
que decirnos de su eficacia, al 
servicio de una causa netamen
te panameña: LA CERVECERIA 
NACIONAL, S. A.

Desde 1913, Julio 15, hasta el 
presente, se encuentra Mr. Adam, 
incondicionalmente y libre de to
do temor, sin otro particular que 
su oficio y su deber para con la 
Empresa. Y él es quien nos pue
de establecer el parangón entre 
lo necesario versus -indispensa
ble, porque con su empirismo lo
uno no es lo otro, aun cuando 
la sem.ántica trate de imponerse.

Es Mr. Adam natural de Sea- 
ford Town, Jamaica, y con na
cionalidad panameña desde 1921, 
y  hace su,aparición en nuestro 
escenario allá en los muelles de 
Cristóbal en donde es conquista
do por Juan Brussell para que 
ingresara a la antigua PANAMA 
BREWING AND REFRIGERATING 
COMPANY, hoy CERVECERIA 
NACIONAL, S. A., en el año de 
1913, cuando se fabricaba la fa
mosa "Silver Spray" o sea lo que 
hoy conocemos con el nombre 
de "Cerveza Balboa."

Y en los sótanos lo vemos bre
gar todos los días con sus posi
bles noches, por un deber, por 
una causa, f)or un orgullo de él 
y nuestro: El pan Líquido pana
meño.

Y nos dijo Mr. Adam en su 
fecha conmemorativa: "es que lo 
Cerveza a mí me ayuda.—me dá 
fuerza.... yo creo que puedo tra-
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PINCELADAS
Por José de la R. Rodríguez

'L a  Directiva del Sindicato tiene en 
estudio un plan que será de bene
ficio para todos los empleados de ésta, 
empresa. Este plan consistirá en ven
der una vez a la semana mercancía 
de primera necesidad a precio costo 
o hacer una rebaja general en todos

bajar 100 años más." Bastante 
emocionado se encontraba Mr. 
Adam, pues había sido felicitado 
por el Gerente y Subgerente Ge
neral Y del asistente del Jefe de 
Ventas' y demás compañeros 
quienes acudieron a. testimoniar
le su aprecio y reconocimiento 
por tantos años consecutivos de 
vida cervecera.

Y de aquella entrevista, nos 
queda la satisfacción de haber
nos tomado un vaso de cerveza 
obsequiado por el DECANO de 
la Planta Balboa, al calor del 
onomástico y con las siguientes 
palabras: "Cuarenta años yo ten
go de tomar cerveza. —Cuando 
tomo cerveza, todo para mí es 
bueno. —Pan líquido panameño 
sí es alimento. —Es sancocho de 
gallina. — Si Ud. no cree, pregún
tale a mis muchachos que ellos 
pueden decir que es mejor que 
comida, ellos toman muchos cha
tos.... —Yo estoy contento con to
dos ellos, todos son muchachos 
viejos y trabajadores,* ellos me
recen mucho más chatos.... — 
Cuando yo me voy por un tiem
po de aquí, m_i corazón está siem
pre en la Cervecería. Yo afuera 
siempre pienso qué está pasando 
en los cuartos fríos. Y en mis 
años de trabajar, yo nunca cruzo 
la calle para ir a enfrente por
que a mi no me gusta abandonar 
el trabajo."

Y suspendimos . la entrevista, 
porque con sus últimas palabras 
logramos la mejor de las ense
ñanzas: "la consagración engen
dra eficacia". —Y para qué es
cudriñar más?

Nuestras felicitaciones al com
pañero Adam, deseándole mu
chos años más de vida cerve
cera.

los artículos en vísta de que en este 
mes el Comisariato Cervecero cance
lará su cuenta pendiente que tenía 
con la compra del Comisariato a la 
Cooperativa Nacional de Ahorros y
que fue avaluado según inventario en 
la suma de B. 4.414.67. Esto podrá 
efectuarse a partir del primero de 
Agosto, pues actualmente el Secreta
rio General Sr. Alfonso Morales en 
conjunto con el resto de la Directiva 
están estudiando las recomendaciones 
para un mejoramiento a los sindica- 
lizados y de más empleados clientes 
del comisariato.

______________ B' A M______________

El Sábado pasado tuvimos la opor
tunidad de asistir al agasajo que die
ron los empleados de la carpintería 
al compañero Don Valentín Monforte 
con motivo de ajustar un año más 
de vida, fiesta ésta que celebran to
dos los años en el salón amarillo de 
la Carpintería Atlas. Entre los invi
tados recordamos al Cervecero Jefe 
Sr. Fred Gerhardt, Monchi Valdés, 
Luis Coûté, Ismael Torres, en repre
sentación de la Planta Milwaukee la 
Srta. Delfina Dacosta que siempre es
tá dispuesta a celebrar las alegrías y 
sinsabores de sus compañeros, tam
bién se encontraban como invitados 
de honor el presidente de la Socie
dad de Beneficencia Española y otro 
compañero cubano como también el 
que escribe. Llegamos como a la áina 
y media en compañía del amigo Mon
chi Valdés, entramos juntos y cuál no 
fué la sorpresa mía en ver que yo 
me presentaba solo al lugar donde 
estaba Valentín para felicitarlo y no 
encontraba a Valdés a mi lado, Mon
forte me preguntó que si yo no ha
bía venido con Valdés, le contesté 
que sí, nos imaginamos que tal vez 
regresaría a su casa, pero no fue así 
porque Monchi estaba en la cocina 
con los hermanos Ramírez satisfacien
do su acostumbrado apetito de pata
cones, pescado frito, emparedados y 
demás golosinas, como a la hora su
bió nuestro amigo con la guayabera 
abierta y todo agitado pues parece 
que comió más de la cuenta y no pudo 
decir su discurso a pesar de que la 
concurrencia le pedía que hablara, 
Luis Coûté que estaba a mi lado me 
decía, qué le pasa a Monchi que lo 
veo como atorado, y un vecino nues
tro nos decía es que yo vi a Valdés 
comiéndose todos los patacones con el 
pescado y falta ver si alcanza para 
nosotros. Todos los presentes le die
ron a Monforte su respeto por medio 
de discursos, poesías y cantos y el 
Api Verde entre los más salientes re
cordamos al literato de la Carpinte
ría Sr. Mateo Gutiérrez improvisar 
con ese verbo de poeta una parodia

DE NATACION
Por Ricardo Arosemena B.

El día 4 de Julio fué un retundo 
éxito para el equipo que nos repre
sentó en la Zona del Canal.

La mayorías de los eventos fueron 
ganados por el team de los Paname
ños la primera prueba del programa 
celebrada fué la del relevo de 3 por 
46 combinado en la cual tomaron par
te los - nadadores Carlos Arosemena 
en el estilo libre. Alcides Bernal en 
espalda y Evaristo Sáenz en el estilo 
pecho o mariposa, esta prueba fué 
ampliamente superada por estos na
dadores. Una carrera digna de men
cionar lo es la de los 100 metros es
tilo pecho en la que fué un duelo 
a muerte desde la salida hasta la lle
gada, ganándole el Panameño Eva
risto Sáenz por toque de mano a 01- 
són Sears del equipo Zoneíta, esta fué 
la mejor prueba de la tarde. La ca
rrera de los 50 metros estilo libre fué 
ganada por el nadador Alcides Ber
nal, llegando Carlos Arosemena en 
segundo puesto. Las dos pruebas cum
bre del programa o sean los 100 y 
200 metros fueron ganadas por el 
Norteamericano Richard Mallet, im
plantando nueva marca para los 200 
metros con tiempo de 2 minutos y 15 
segundos y en la prueba de los 100 
metros implantó el tiempo de 59 se
gundos 1 décimo de segundo, evento 
éste en la que Alcides Bernal luchó 
grandemente para no dejarse vencer, 
pero las condiciones de sus contrarios 
eran inmejorables. Mallet lo superó 
por un cuerpo de ventaja.

La última prueba de las competen
cias fué un robo descarado del Equi
po Zoneíta y el césar debe ser del 
César, el entrenador Napoleón Franco 
no ha debido de admitir que el coach 
Billy Zimmer siendo este un nadador 
profesional en admitirlo en dicha 
prueba de relevo, luego después los 
demás nadadores del equipo Zoneíta 
salían antes de que el compañero lle
gara a la pared de llegada. Bajo mi 
concepto y en reglas internacionales 
este evento ha debido de ser anulado.

____________Página 3

dedicada a su Jefe, como también 
Julio Urriola, el gran primazo, con su 
voz de tenor, el tango “Amargo.” Tan 
emocionante era el tango que de sus 
ojos brotaban lágrimas no sabemos si 
las lágrimas de primazo eran fingidas 
o salían del corazón. Stanziola era 
el maestro de cer«monias, y el que 
presentaba los invitados y todo esto 
fué una fiesta agradable y de mucha 
satisfacción y recuerdo para con Va
lentín Monforte.
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EL SINDICATO.

(Viene de la Página 1)

Hermano SINDICALIZADO,
LA CERVECERIA NACIO
NAL ES TU EUENTE ECO
NOMICA DEFIENDELA QUE
ELLA TE PROTEJERA.

. Oueremos informar a todos
nuestros compañeros que mén- 
sualmente procederemos en una 
forma irrestricta a cobrar los cré
ditos concedidos durante el mes. 
En este empeño nuestro procede
remos sin contempj,aciones de 
ninguna índole.

Aprovechamos esta columna 
para recordar a todos los em
pleados de la Cervecería Nacio
nal que compran en nuestro co
misariato la obligación que tie
nen de hacernos saber en una 
forma u otra las fallas existentes 
en nuestro servicio, ya que es 
nuestro propósito enmendarlas 
siguiendo el consejo sano y cons
tructivo de Uds.

Compara precios y  defende
rás con calor tu comisariato.
Obrero, tu compañero de tra
bajo es tu hermano, defién
delo.

Pequeña pero efectiva ayuda 
recibió nuestro compañero Hum
berto Ricord de la Planta Mil
waukee ya que por motivos aje
nos a su voluntad tuvo que re
tirarse de su empleo. Consistió 
esta ayuda en la cantidad de 25 
Balboas que en víveres de nues
tro comisariato la directiva ’apro
bó entregar a dicho señor. Que
remos aprovechar estas líneas 
para felicitar a la directiva por 
este paso dado pues es en esta 
forma como se despierta admi
ración y cariño por una organi
zación.

Sociales
Deseamos pronta mejoría al Sr, A l

fonso Morales, Jefe del Departamento 
de Mecánica en el Envase y Secre
tario General del Sindicato Cervecero 
quien por motivos de salud se en
cuentra recluido en su residencia.

A seis Semanas de 
las Elecciones del 
Club B. A. M.

Prematura pensarán Uds. es 
empezar campaña o hablar si
quiera de las elecciones del Club 
BA-M, pero como dice el refrán 
EL QUE MADRUGA COME PE
CHO y esta vez estamos seguros 
que el pecho nos lo comeremos.

Motivo de gran complacencia 
ha causado en el grupo elector 
del club el escogimiento de cier
to Sr. para que porte la bandera 
de triunfo en la próxima campa
ña electoral.

Desde esta fecha queremos ha
cer saber a todos aquellos que 
a través de nuestras luchas se 
han mantenido a nuestro lado 
que por la salvación y el pres
tigio de nuestro club hoy más 
que nunca debemos mantenernos 
unidos en un solo haz, para lo
grar bajo la bandera de nuestro 
partido el triunfo. Que quien es 
el candidato se estarán pregun
tando Uds. y nosotros sabremos 
dar a conocer su nombre a debido 
tiempo basta saber por hoy que 
bajo su dirección trabajarán pa
ra el triunfo figuras de gran pres
tigio cervecero como Ernesto A- 
raujo, Guillermo Raven y Arturo 
Illueca por la planta Milwaukee. 
Arturo Saucedo y Samuel Ro
mero por la Planta Balboa. Al
fonso M. Morales, Reyes Tejada, 
Rogelio Cortéz, Carlos Alvarez, 
Felipe Clement y otros que dare
mos a conocer a través de esta 
campaña por la Balboa.

Para los efectos de propagan
da y coordinación de la campa
ña contamos con la colaboración 
del conocido periodista Ramón 
M. Valdés.

La próxima semana traeremos
a Uds. más detalles sobre esta 
unión que traerá para el club el 
resurgimiento y la restauración 
de la moral y el prestigio que 
este se' merece.

Hasta la próxima cuando le 
daremos a conocer mayores de
talles.

El Madrugón

Diez años de servicios

JOSE M. DONADO

Lleno de entusiasmo y con renova
das energías para seguir cumpliendo 
a conciencia con su deber en esta 
Empresa, cumple 10 años de servicios 
consecutivos el compañero José M. 
Donado mañana 19 de Julio.

El amigo Donado es una de esas 
personas calladas pero alertas, humil
des pero con el corazón abierto a la 
amistad y a la lealtad.

Hoy, al publicar su fotografía, nos 
complacemos en felicitarlo doblemen-^ 
te. Primero por cumplir 10 años en 
la Empresa tal como indicamos arriba; 
y segundo por arribar a un año más 
en su existencia, acontecimiento que 
tuvo lugar ayer 17 de Julio.

Para nosotros que hemos tenido la 
oportunidad de conocer al amigo Do
nado desde antes de ingresar a esta 
Empresa, estas dos fechas son motivo 
de genuina e íntima satisfacción. Por
que lo hemos conocido a través de 
su lucha, dessus actividades y lo sa
bemos hombre bueno, cumplido y ca
bal. Que habiendo ha tiempo tramon
tado ya la ingenua inquietud de los 
años mozos pasea con serenidad y or
gullo los cabellos canos qiie nacen al 
calor del tiempo y la experiencia. Fe
licidades y que por muchos años más 
sigan fechas como éstas.

SOCIALES
Cumple un año más de vida en este 

día el apreciado compañero de tra
bajo y amigo Sr. Antonio González L., 
Jefe del Departamento de Bodegas de 
Cerveza y Canada Dry. Por tal mo
tivo sus compañeros de trabajo y to
dos los miembros del formal “Club 
Secante” le brindarán un pequeño 
pero significativo agasajo en horas de 
la tarde. A las muchas felicitaciones 
qu'e reciba en este día unimos las 
muestras muy sinceras.
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